
 

CAFÉ RENCONTRE – 18/10/2022 à NYONS 
 
Accueil à la Maison des Huiles d’Olive et Olives de France – Olive et Sens 
 

Les participants : 
 
Nannette BROUWER – MAISON DE MAITRE DES-SENS à Nyons 
3 appartements et 1 chambre d’hôtes à Nyons 
 

Estelle LIELY – PENSER A SOI à Vinsobres 
Propose des massages bien-être chez elles, en intérieur ou extérieur, propose également des ateliers de 
massage bébé pour les nouveaux parents. Elle se déplace également au domicile ou les lieux de 
vacances de ses clients. 
 

Raphael DELAYE-REYNAUD – VINAIGRERIE LA PARA à Nyons 
 

Jean-Claude BRUS à CONDORCET 
Meublé Gîte de la Dame 
 

Sabrine ERNNAULT – Mairie de Nyons 
Chargée de mission « Petite Ville de demain » 
 

Margriet DERKSEN  à Mirabel aux Baronnies 
Gîte le Rêve Provençal 
 

Océane DUREAU – Domaine ROCHEVILLE à Nyons 
 

Serge CAMPOS – Echanges Sport Nature à Nyons 
Propose des randonnées aquatiques dans le Toulourenc et des initiations tir à l’arc à Vinsobres 
 

Guillaume AULAGNIER – restaurant Le Bistrotteur à Nyons 
 

Elisabeth DANCET à Nyons 
Meublé Gîte l’Atelier 
 

Bernadette MAURENT à Venterol 
Chambre d’hôte insolite 
 

Nathalie EGEA :  
Référente partenariats, classement des meublés, observatoire  
 

Maxime MACHINEAU  
Référent développement web, réseaux sociaux, presse 
 

Mylène SAVOYE 
Référente labélisation, Démarche Qualité 
 

Excusée : 
Emilie VERDIER – BULLES D’OLIVE à Nyons 
Hébergements insolites 
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Rémi GUYOT ouvre la réunion en faisant un bilan de la saison écoulée, qui est cependant moins 
optimiste que les chiffres communiqués par le département. 
Si la fréquentation a été bonne de Février à Mai, les mois d’été sont moyens. L’arrière saison s’annonce 
prometteuse. 
La fréquentation numérique a été bonne, même si le site internet de l’office de tourisme montre des 
signes d’essoufflement ; un gros chantier est prévu sur ce sujet en 2023. 
La canicule, la guerre en Ukraine et la crise économique ont eu un impact sur la fréquentation des 
clientèles de proximité et étrangère. 
C’est une saison moyenne, avec une baisse de consommation. 
Il faut encore attendre les chiffres définitifs de la taxe de séjour. 
 
Nannette BROUWER précise que sa clientèle est majoritairement constituée de couples. 
La saison touristique à Nyons est plus élargie que dans les villages alentours mais elle a besoin d’une 
visibilité accrue sur l’arrière saison. 
Ses clients cette année ont cherché l’eau et l’ombre, ils ont moins mangé le midi et davantage le soir. 
Les animations dans Nyons sont très appréciées en été mais certaines ont attiré peu de monde ; peut-
être faudrait-il davantage de promotion. 
 
Rémi GUYOT fait remarquer que si la fréquentation s’est avérée en baisse cet été, la consultation 
numérique est en hausse. Pour faire la promotion des évènements, il faut impérativement que les 
informations soient transmises à l’office de tourisme. La clientèle est en effet en recherche 
d’animations. 
 
Estelle LIELY indique que son été a été plus calme que les années précédentes. 
 
Raphaël DELAYRE-REYNAUD : il a également constaté une baisse de fréquentation mais surtout un 
décalage dans les horaires de visite. C’est une question à se poser dans les années à venir : ne faut-il pas 
décaler nos horaires d’ouverture ? Il partage le sentiment de Rémi GUYOT sur les chiffres de 
fréquentation (bon début d’année, été moyen). Nous sommes une « destination soleil » ; il faudrait en 
faire davantage la promotion. 
 
Rémi GUYOT : si nous sommes une destination soleil, nous ne sommes pas concurrentiels sur les prix 
avec d’autres destinations low cost (l’Espagne par exemple). Il y a effectivement une réflexion à avoir 
sur l’adaptation de nos horaires d’ouverture. 
 
Raphaël DELAYRE-REYNAUD soulève une autre problématique : celle des restaurants à Nyons qui ne 
servent pas tard et avec un accueil et une cuisine de mauvaise qualité.  
La Mairie de Nyons a joué le jeu en organisant pendant l’été des concerts gratuits 3 fois par semaine. Il y 
a une carte à jouer sur le printemps, l’automne et l’hiver avec les activités de pleine nature. Il faut 
renforcer la communication et les évènements sur ces périodes et cette thématique. 
Les animations autour de la truffe attirent énormément de monde autour de Grignan ou Richerenche. 
Pourquoi ne pourrions-nous pas en faire autant ? Il y a bien les festivités autour de l’olive sur la même 
période que la truffe (Décembre à Février) mais il est très difficile de trouver un moulin à huile ouvert le 
samedi pour accueillir les visiteurs. 
 
Jean-Claude BRUS indique que la fréquentation de son gîte a été très faible : 3 semaines par 
l’intermédiaire du site « gens de confiance » et 2 semaines par la famille. Aucune demande par l’OT. Il y 
a pourtant beaucoup de belles randonnées au départ de Condorcet mais n’a reçu aucune demande sur 
l’arrière saison. 
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Rémi GUYOT : l’OT est une vitrine, il y a une forte consultation des pages hébergements de notre site 
internet mais l’internaute va consulter une vingtaine de pages avant de concrétiser sa réservation. Le 
plus souvent, il va préférer réserver par une plateforme, plus sécurisante pour lui, même si elle est plus 
chère que la réservation directe. L’objectifs 2023 est d’arriver à 500.000 vues sur les pages 
hébergements de notre site internet grâce à la mise en place de campagnes numériques ciblées. 
 
Sabrine ERNAULT : l’objectif de « petite ville de demain » est de redynamiser, revitaliser les centre villes 
de Nyons et Buis 
 
Maxime MECHINEAU revient sur la problématique des restaurants qui ont valu de mauvais avis à l’OT 
sur sa page Google. L’OT est en première ligne. 
Il souligne ensuite qu’il est généralement difficile pour un propriétaire de louer son meublé s’il ne 
dispose pas de piscine et surtout s’il ne tient pas à jour son calendrier de disponibilités. 
 
Nannette BROUWER précise qu’elle utilise les outils de réservation Open Pro fournis par l’ADT qui 
permettent d’afficher le calendrier des disponibilités sur le site internet de l’OT et sur son propre site via 
un widget 
 
Nathalie EGEA précise que l’ADT propose en 2023 la gratuité de l’outil pour tout nouvel utilisateur. Elle 
communiquera à la personne en charge des outils Open Pro à l’ADT les coordonnées des propriétaires 
intéressés. 
 
Rémi GUYOT indique que les réservations de dernière minute sont de plus en plus de l’ultra dernière 
minute. Si aucune réponse n’est donnée, c’est très pénalisant. 
 
Margriet DERKSEN indique que dans le Sancy, où elle était avant de s’installer à Mirabel, si l’hébergeur 
ne mettait pas son calendrier à jour pendant 15 jours, son hébergement disparaissait du site internet de 
l’office de tourisme. 
 
Océane DUREAU indique le Domaine Rocheville a constaté une baisse de fréquentation, y compris sur 
l’aire de camping-car. Elle a également rencontré des problèmes de no-show sur les offres de 
dégustation. Les produits du domaine sont en vente dans différents magasins de producteurs qui, 
eux,  ont bien marché. 
 
Serge CAMPOS : le bilan de saison est moyen. Les randonnées aquatiques ont bien marché. L’année 
2021 avait été une année exceptionnelle suite à la sortie de la crise Covid.  
Il est satisfait des services de l’OT avec lequel il collabore depuis plusieurs années. Il souligne cependant 
qu’une amélioration pourrait être apportée à la formation du personnel saisonnier. 
Il constate également qu’un décalage des horaires sera à prévoir dans les années à venir ; c’est ce qu’il a 
mis en place sur les séances de tir à l’arc en fin d’après-midi 
 
Guillaume AULAGNIER a reçu davantage de clients qu’en 2021. Il n’y a pas de suffisamment de 
restaurants à Nyons en saison. Il a reçu beaucoup de retours négatifs de clients : certains restaurateurs 
quand ils ont atteint le nombre de couverts qu’ils se sont fixé, ne veulent pas « se faire chier » et servir 
plus tard en soirée. Les clients partent donc sur Vaison ou Valréas mais ne reviennent pas à Nyons 
ensuite. 
Le Bistrotteur est ouvert toute l’année, le dernier service a lieu vers 21h/21h15. Il cherche à fidéliser ses 
clients et travaille également en partenariat avec différents hébergeurs. 
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Margriet DERKSEN : grâce à la piscine, le gîte a été complet cet été et elle a déjà des réservations pour 
2023 (belges et néerlandais). 
Certains clients lui ont fait remarquer qu’au Pas des Ondes, il manquait d’ombre. 
Généralement, ils partaient en visite le matin et restaient au gîte à profiter de la piscine ou de la 
fraîcheur l’après-midi. 
Son hébergement n’est pas sur Booking, uniquement sur site évation et Rb&b mais n’a pas reçu de 
demande, uniquement de la réservation directe. 
Elle constate auprès de sa clientèle que Nyons manque de notoriété, notamment par rapport à Vaison la 
Romaine. 
 
Elisabeth DANCET : son gîte dispose d’une petite piscine intérieure/extérieure et est ouvert de mai à 
Septembre. Elle a fait une bonne saison et a eu peu de retours de l’OT. Sa clientèle est essentiellement 
française et de proximité. 
Elle a également eu de mauvais retours concernant les restaurants : pas ouverts suffisamment tard, 
mauvais accueil, mauvais rapport qualité/prix. 
Elle pense également qu’il faudrait davantage de promotion des manifestations. 
Les hébergeurs ont besoin d’u coup de pouce pour développer l’arrière saison ; ils ont peu de 
réservations alors que toutes les activités de pleine nature sont possibles. 
 
Bernadette MAURENT a eu un peu de monde cet été (cyclistes, pratique du jeûne), clientèle plutôt 
jeune. La majorité de ses réservations se sont faites par le site Gringo, site français qui ne référence que 
des prestations proches de la nature et respectueuses de l’environnement. Un seul client venu par 
l’intermédiaire de l’office de tourisme ; cela lui donne le sentiment de ne pas avoir amorti sa cotisation. 
Ce client a d’ailleurs regretté de ne pas avoir pu déposer de commentaire sur son hébergement sur le 
site de l’OT. 
Par ailleurs, ce même client, à la recherche d’informations sur les horaires de bus/train, indique ne pas 
avoir pu obtenir d’information de la part de la conseillère en séjour qui l’a accueilli à l’OT. 
 
Rémi GUYOT indique que l’OT va déployer des actions pour développer la commercialisation au 
printemps, à l’automne et l’été. Le lien avec les prestataires est important. Il faut développer 
l’expérience clients et regrouper la possibilité de tout réserver en un minimum de clics (hébergement, 
activités, visites), notamment sur les ailes de saison, en fonction des clientèles que nous voulons 
toucher. C’est un gros chantier sur l’année 2023 : les campagnes numériques. 
Le guide des hébergements était imprimé à 5.000 exemplaires ; il y a 70.000 consultations des pages 
hébergements sur notre site internet. Il est prévu de développer un guide des hébergements 
numériques personnalisé qui pourra être donné à l’accueil. Le budget consacré aux éditions sera reporté 
sur des campagnes numériques. Il en sera de même pour le guide des restaurants.  
 
Plusieurs chantiers sont à mettre en route : 
 Notre site internet qui est en perte de vitesse ; il faut investir financièrement pour pallier la perte de 

performance, soit par un site « chapeau » (Drôme provençale) avec une entrée par office de 
tourisme, soit par un site Baronnies en 2024 

 Options de commercialisation à offrir à nos prestataires. A noter que l’Outil Open Système sera 
proposé gratuitement via l’ADT aux hébergeurs adhérents de l’Office du Tourisme.  

 Offre à destination des clientèles locales (moins de 2 heures de route) 
 Adapter nos offres en fonction des différentes typologies de clients et des saisons 
 Développer l’offre « Famille plus » sur Nyons, Buis et Montbrun 
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Nannette BROUWER : nous avons beaucoup d’offre famille en haute saison ; nous manquons d’offres 
couples et activités de pleine nature hors saison 
 
Rémi GUYOT : plusieurs projets de voies vertes sont en cours de développement qui pourraient 
permettre à certains prestataires d’obtenir le label « accueil vélo ». Ces projets n’aboutiront que d’ici 2 
ans environ. Il faut anticiper en réfléchissant en amont aux offres à mettre en place. 
 
Margriet DERKSEN a un projet de séjour vélo en itinérance qu’elle ne peut commercialiser puisqu’elle 
n’est pas agence de voyage. L’Office de tourisme ayant cette qualité pourrait s’en charger. 
 
Serge CAMPOS rappelle que les clients aiment avoir des propositions « clés en main » 
 
Rémi GUYOT précise que l’Office de Tourisme est une boîte à outils, c’est aux prestataires de la remplir. 
L’OT est un relai mais a besoin de chacun pour structurer l’offre. 
Il indique qu’un projet de roadbook est en cours qui permettra de fournir aux visiteurs un carnet de 
séjour personnalisé et constamment à jour. 
 
Il clôture la réunion en remerciant chacun pour sa participation et leur donnant rendez-vous pour une 
prochaine rencontre et/ou des commissions dans le but d’avancer sur des sujets plus spécifiques. 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

Contacts utiles : 
 
Outils Open Pro et Label Accueil Vélo : 
Sylvie LOPEZ, Chargée de mission Aide à la commercialisation – Agence Départementale du Tourisme de la Drôme 
Tel :  04 75 82 19 31 
Mail : slopez@ladrometourisme.com 
Site web pro : pro.ladrometourisme.com 
 
 
Montage et commercialisation de séjour packagés 
Service commercialisation de l’Office de Tourisme 
Mathilde MOURE - Tel : 04 75 28 04 59 (Bureau de Buis) 
Sophie KOPER – Tel : 04 75 26 10 35 (Bureau de Nyons) 
Mail unique : commercialisation@baronnies-tourisme.com 
 


